



APHRAP

Spécial 129 : Tourves 2

Février 2016

Association des Anciens de Procida, Hoechst, Roussel, AgrEvo, ProdeTech

diffusion limitée

Ce Spécial est envoyé par courrier ou courriel à toute personne intéressée ou concernée, et par extension à tous les internautes.

Tourves et le Musée des « Gueules Rouges »

Jeudi 25 février 2016

Distance : 8 km.
Dénivelé : 230 m.
Difficulté : **

Rendez-vous : pour les marcheurs, 9 h parking du stade Robert Porro, à Tourves.

Pour vous y rendre : suivre la route DN7 en direction de Brignoles, ne pas prendre l'accès "Centre ville de Tourves" mais poursuivre jusqu'au carrefour à la sortie du village. Dans le giratoire, prendre la petite route à droite qui fait revenir sur nos pas et qui longe la DN7 pour arriver au stade, là vous trouverez une place de stationnement soit au parking après le pont (à droite) soit un peu plus loin le long du stade (GPS : N 43° 24' 21" / E 5° 55' 28").

Pour les non marcheurs et en cas de pluie rendez-vous pour tous à 14 h parking du Musée des « Gueules Rouges », avenue de la Libération, à Tourves (GPS : N 43° 24' 40" / E 5° 55' 11").

Participation : 2 € par personne, l'Association prend en charge une partie du coût de la visite guidée.

**Marcheurs
et non
marcheurs**

Nous avons déjà cheminé sur ces sentiers en avril 2014 pour aller jusqu'aux gorges du Caramy, mais nous n'avions pas eu le temps de visiter le musée, aussi cette année nous allons faire une balade plus courte le matin et réserver l'après-midi pour vous faire découvrir ce témoignage de l'histoire humaine et industrielle du Var.

A partir du stade, nous attaquerons par une montée assez courte et continuerons sur la route goudronnée. Viendra enfin un sentier dans une végétation généreuse qui sans difficulté nous conduira jusqu'à la croisée des chemins.

Nous bifurquerons sur la gauche et vous reconnaîtrez les ruines de la bergerie de Sayou.

Un effort sera nécessaire pour atteindre le plateau qui culmine à 520m, il est recouvert de thym, romarin et autres essences de la garrigue. Peut être y trouverons-nous les premiers iris en fleur !. Arrivés à la chapelle Saint-Probase nous ferons une pause pour admirer le paysage et respirer à pleins poumons.



Puis nous prendrons le chemin de la descente, accidenté au départ, mais qui devient plus praticable au fur et à mesure de notre avancée.
Et le picnic (nouvel orthographe....) direz-vous ?

C'est par un petit chemin étroit et bien caché que nous parviendrons au pied de la chapelle Notre-Dame, hélas en piteux état, mais qui nous permettra de nous installer, soit dans le jardin du curé, soit à côté en fonction du temps qu'il fera.

Il faudra être vigilant sur l'heure car nous avons rendez vous à 14 h au musée !

Après le repas nous rejoindrons les voitures pour ensuite nous diriger vers le musée où nous attendent un guide et un ancien mineur.

Ouvert en 2012 ce centre raconte l'histoire de ce gisement de bauxite dont l'exploitation a cessé en 1989. A travers les engins exposés à l'extérieur, les panneaux, les bornes interactives et la descente, casque sur la tête, dans une galerie reconstituée vous saurez tout sur la vie des mineurs et de l'exploitation de ce minerai.

La visite guidée durera environ 2 heures.

Pour participer à cette journée, nous vous remercions par avance de vous inscrire auprès de l'Association, soit sur le site "[Les Aphaapnautes](http://www.aphrapnautes.fr)", soit auprès de :

Nadia ARPAJA : nadia.arpaja@orange.fr (04.42.04.84.11)
Jean-François HUGONNET : hugonnetjf@voila.fr (04.42.04.68.86)
Gérard RIOU : riougerard@orange.fr (06.14.84.46.44)

Siège : Les Airelles, 3 rue Courencq - 13011 Marseille
Tél. : 06.22.21.43.21 - E-mail : association.aphrap@laposte.net

Notre site internet : <http://www.aphrapnautes.fr/wordpress/>

Responsable de la publication : Gérard RIOU